



**5^e édition *Enfants de la mer* (EDLM) à Argelès-sur-Mer
(5 avril au 30 septembre)**

COMMUNIQUÉ N°8

Argelès-sur-Mer, le 31 mai 2013

**Les Quatre jours pour la Méditerranée (13 au 16 juin)
clôtureront la Quinzaine de l'environnement**

L'opération municipale *Enfants de la mer* se poursuivra du 3 au 16 juin avec la Quinzaine de l'Environnement (voir communiqué n°7 transmis le 24 mai). La manifestation s'achèvera par **Quatre jours pour la Méditerranée**. A l'affiche : théâtre, conférences, balades thématiques, marché, etc.

Judi 13 juin, 20 h 30, cinéma Jean Jaurès : spectacle « On ne prévient pas les grenouilles quand on assèche les marais »

Les grenouilles c'est nous, les marais, ce sont les régions qui ont appris subitement qu'elles allaient être marquées par l'empreinte de l'atome...

Ce spectacle de Nicole Costa est proposé par Les amis de la médiathèque. Consistant en une succession de monologues et de tableaux chorégraphiés, il est directement inspiré des catastrophes nucléaires de Tchernobyl et de Fukushima.

Entrée : 5 euros

Infos : 04 68 51 23 85

Vendredi 14 juin, 20 h 30, promenade du front de mer, Argelès-Port : présentation en avant-première du livre « Pelagos »

Cet ouvrage luxueux reprend la plupart des clichés exposés jusqu'à la fin septembre sur la promenade du front de mer. Frédéric Larrey, Thomas Roger (photographes) et Jean-Michel Bompar (auteur des textes d'accompagnement) seront présents lors de cette séance dédicace. Ils seront assistés de représentants de l'organisation non gouvernementale MOM, société Hellénique pour l'étude et la protection du phoque Moine, une espèce en voie de disparition sur les rivages méditerranéens (<http://www.mom.gr/displayITM1.asp?ITMID=40&LANG=EN>).

Une conférence clôturera la soirée. Son thème : « A la rencontre de la grande faune de la Méditerranée ». Ouverte au public, elle offrira un échange très pointu entre spécialistes réputés.

Samedi 15 juin

15 h 30, esplanade Charles Trenet : balade commentée en bord de mer sur « Argelès et la mer, histoires d'aqui »

L'établissement municipal La Casa de l'Albera propose une balade qui vous fera remonter le fil de l'Histoire en retissant les liens qui unissent Argelès-sur-mer à la mare nostrum. Un regard décalé et parfois surprenant sur une ville au passé très riche.

Infos : 04 68 81 42 74

20 h 30, village *Enfants de la mer*, port Argelès : conférence à terre

Deux conférences se succéderont :

« **Si les océans meurent, nous mourons...** » de Lamya Essemlali, de Sea Shepherd France, une organisation internationale à but non lucratif de conservation de la faune et de la flore marines (www.seashepherd.fr).

Certains organismes ou associations, à l'exemple de Sea Sheperd France, estiment que la haute mer est une zone de non droit où les pires crimes contre la Nature se commettent tous les jours, à l'abri des regards et en toute impunité. S'ils recouvrent près de 70 % de la surface de la planète, les océans sont aussi le véritable poumon de la terre, sans lequel la vie telle que nous la connaissons serait impossible. Alors que l'organisation des nations unies prédit un effondrement des pêcheries commerciales d'ici 2048, peu semblent s'interroger sur la signification profonde de ce phénomène inquiétant. Par delà la disparition de cet écosystème fragile que nous considérons principalement comme un garde manger, quel sera l'impact de l'appauvrissement de la pêche sur la civilisation humaine, et plus globalement, sur notre avenir sur terre ?

« **Les cadeaux de Poséidon** » de Gilles Boeuf, Professeur à l'Université Pierre et Marie Curie, Président du Muséum national d'Histoire naturelle.

L'exploitation des ressources marines a commencé dès l'installation des premiers hominidés sur un rivage océanique. A l'origine, elle consistait en un ramassage passif d'algues et de coquillages. Beaucoup plus récemment, aux alentours de 50 000 ans avant notre ère, elle a évolué vers une pêche plus active au moyen de lignes, d'hameçons et de filets. Les ressources de l'océan se sont ensuite fortement diversifiées. Aujourd'hui, pêche et aquaculture apportent tous les ans 170 millions de tonnes de ressources vivantes renouvelables. Cependant, les pêches atteignent leurs limites depuis une vingtaine d'années. Par contre, l'aquaculture continue de progresser. En outre, l'être humain tire aujourd'hui 23 000 molécules d'intérêt pharmacologique ou cosmétique d'espèces marines : « les cadeaux de Poséidon. »

Dimanche 16 juin

à partir de 8 h, quai d'honneur du port d'Argelès : conférence en mer

Dix heures de navigation ; deux heures d'observation des grands cétacés au grand large de nos côtes ; des observations et des commentaires des plus grands spécialistes (Frédéric Larrey et Thomas Roger seront à bord) : c'est une journée exceptionnelle promise aux participants qui embarqueront à 8 h sur le quai d'honneur d'Argelès (repas à prévoir, retour à 18 h).

Tarif : 75 € par personne.

Infos et inscription préalable obligatoire : 04 68 40 32 21 ou 06 23 20 69 76

8 h à 18 h, promenade du front de mer, côté port : marché méditerranéen

A quelques mètres des expositions « Pelagos » et « La marena d'aqui », une vingtaine de producteurs locaux présenteront leurs activités et leurs productions. En outre, le club d'eplongée

« Plongée Bleue Sud » sera présent pour sensibiliser le public à la plongée responsable et à la biodiversité marine.

Le marché, qui se voudra un lieu d'échanges, proposera également des animations pour les plus jeunes (entre autres, chevaux à pédales). Possibilité de restauration... bio, évidemment !

9 h 30 à 12 h, à partir de la promenade du front de mer, côté port : balade sur le sentier du littoral

La Communauté de communes Albères-Côte Vermeille est gestionnaire des presque 150 kilomètres de sentiers de randonnée qui sillonnent son territoire. Le 16 juin, elle organisera une balade sur le sentier littoral.

Cette sortie familiale se déroulera entre le front de mer et les criques de Porteils. Elle permettra à ses participants de découvrir le patrimoine naturel (faune et flore) du sentier qui fait le lien entre la côte sableuse et la côte rocheuse.

Prévoir de l'eau et des chaussures de marche.

Attention, nombre de places limité.

Infos : 04 68 88 23 01

10 h 30, port Argelès : départ de l'« Armada pour le Pelagos »

Dans l'indifférence presque totale, la Mer Méditerranée va de plus en plus mal. *Enfant de la mer* invite les plaisanciers à venir naviguer de 10 h à 12 h pour la défense d'une Méditerranée vivante, pour marquer leurs adhésions aux valeurs de préservation qui leur sont chères. Cette armada offrira également un surprenant spectacle sur l'eau.

Cet événement est organisé en partenariat avec les Nautiques (15 et 16 juin), une manifestation qui proposera entre autres des régates de croiseurs habitables, des trobades de barques catalanes et des sorties de llaguts de rems.

Infos ou inscriptions : 04 68 22 83 01 ou 06 16 95 32 05

15 h 30, promenade du front de mer, côté port : conférence « Plongez dans les abysses catalanes »

Le Parc naturel marin du Golfe du Lion et l'Observatoire océanologique de Banyuls sur-mer co-animeront une conférence sur le thème « Plongez dans les grandes profondeurs du Parc naturel marin du golfe du Lion. »

Au large de nos côtes, à des profondeurs atteignant plus de 1 000 m, se trouvent des canyons sous-marins, véritables oasis de vie.

En 2008 et 2009, des campagnes d'explorations scientifiques ont permis de découvrir, filmer et inventorier une biodiversité remarquable.

Les intervenants, qui ont eux-mêmes participé à cette aventure unique, vous invitent à découvrir ces habitats hors du commun.

Leur témoignage sera accompagné de la projection de films et de vidéos des explorations.

Tout public.

Durée : environ 1 heure

Ci-joint : trois visuels (crédits indiqués dans les titres)

Contact presse

Olivier BRUNEL - 04 68 95 34 67 - o.brunel@ville-argelessurmer.fr

Aurore DEMARSY - 04 68 88 23 01 - edim@argeles-sur-mer.com (pour toute demande d'informations sur le programme)